

SAINT PAULIEN, ÉVÊQUE DU PUY

(6 e siècle)

Fêté le 14 février

Paulien, évêque, gouverna l'église de Velay avant la translation de ce siège et lorsque la ville de Vétula était encore la plus importante du diocèse. Cette église avait presque péri, écrasée par les orages des persécutions; il la releva *heureusement* par sa vertu apostolique et son zèle pastoral; enfin, le culte des idoles étant à peu près aboli et la religion chrétienne fermement établie, il s'endormit dans une sainte mort.

Saint Paulien fut enseveli dans la ville qui porte maintenant son nom, ayant perdu ceux de Vétula et de Ruessium qu'elle perlait d'abord. Il s'était acquitté de ses fonctions pastorales avec tant de gloire; il avait si tellement rempli tout le pays de la renommée de sa sainteté, que bientôt après sa mort il se fit de toutes parts un concours immense à son tombeau; Et comme Dieu répondait par d'innombrables miracles aux vœux des pieux visiteurs, il en résulta que la cité prit le nom du Saint de qui elle tirait toute sa célébrité.

Dans la même ville, une église avait autrefois été dédiée sous l'invocation de saint Paulien c'était une église paroissiale, et les reliques du Saint y étaient pieusement conservées, avec celles de saint Valentin et de saint Aubin, dans une châsse de pierre placée sous l'autel principal. Le monument a été détruit et la châsse brisée dans les temps malheureux de notre révolution de la fin du 18 e siècle. Cependant il reste encore un des os du saint prélat, qui se trouve maintenant dans l'église de Saint-Georges de la même ville, où il est l'objet d'une grande vénération. La fête de saint Paulien se célèbre le 14 février depuis les temps les plus reculés.

Propre du Puy.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 2